

(...) Por un lado la mejora en las comunicaciones ha sido la base para que se genere desarrollo y crecimiento. También ha influido la transformación de nuestra agricultura, masiva hace unos años, en un sector si cabe más especializado. Y el carácter más emprendedor de la gente, con la creación de nuevas empresas y su localización desde hace poco en el nuevo polígono industrial, cuyo suelo está adjudicado al 75 % con algunas empresas trabajando ya en él. No podemos obviar que gran parte del crecimiento de La Solana llega desde Madrid. El sector de la construcción, que se ha convertido en mayoritario, supone hoy en día fuente de ingresos para muchas familias. El movimiento pendular que diariamente discurre entre la capital de España y La Solana no es un caso aislado sino similar al de muchas otras poblaciones que tienen la dependencia de estos grandes centros económicos.

El fenómeno de la inmigración se ha convertido en el último gran factor de crecimiento. Desde hace relativamente poco, a La Solana llegan personas con diferente origen en busca de empleo. En muchos casos se tratan de los trabajos peor considerados por nuestra sociedad. Si bien la inmigración en nuestra localidad está muy marcada en épocas de recolección como la de vendimia. No obstante, cada vez son más los que se quedan a vivir entre nosotros y se integran.

## Uno de cada cuatro habitantes del Campo de Montiel es de La Solana

### *La comarca ha perdido el 8'5 % de su población desde 1981*

Así lo revelan los últimos datos del INE que cifraba en 57.044 la población total de esta comarca a 1 de enero de 2001. Según éste organismo La Solana es el municipio con más peso demográfico suponiendo el 26'4%, seguido muy de lejos por Membrilla con el 11'6% y Villanueva de los Infantes con el 10%. Estas tres localidades suponen hoy en día casi la mitad de la población del Campo de Montiel. Si bien La Solana ha sido la única que ha aumentado su peso demográfico en la comarca pasando del 4'8% en 1981 al 26'4 actual.

En valores porcentuales entre 1981 y 2001 solamente La Solana y Membrilla crecieron, con el 11% y 1% respectivamente. El resto, a excepción de Ruidera que mantuvo su población, decreció. Con un descenso de hasta el 10% tendríamos a Ossa de Montiel, San Carlos del Valle, Villanueva de los Infantes, Torrenueva y Montiel.

Los pueblos que perdieron entre el 10-20% de su población fueron: Alhambra, Castellar de Santiago, Santa Cruz de los Cañamos y Villanueva de la fuente. Entre el 20-30%, Carrizosa, Puebla del Príncipe, Villamanrique, Albaladejo, Fuenllana, Villahermosa, Almedina, Cózar y Terrinches. Por último los casos más preocupantes con pérdidas superiores al

30% son Alcubillas (-31'8%) y sobre todo Torre de Juan Abad (-37%).

#### Rumbos diferentes

El rumbo que lleva La Solana es muy diferente al del resto de municipios montieleños. Resulta una paradoja que La Solana sea el cuarto municipio que más crece de la provincia y al mismo tiempo se encuentre en la comarca que mayor se despuebla en la provincia. Como ejemplo, nuestra localidad tiene el mismo número de habitantes que entre 15 municipios juntos. El número de habitantes de la comarca ha descendido considerablemente desde los 62.327 en 1981, a los 59.323 en 1991 y los 57.044 en 2001.

Al margen del descenso en los núcleos más pequeños la mayor caída en datos absolutos la encontramos en Villanueva de los Infantes con 500 habitantes menos que hace 20 años. Otros como Membrilla, la segunda población en número de habitantes, apenas han crecido 60 habitantes en dos décadas. Todo lo contrario que La Solana que aumentó en el mismo periodo casi en 1.500 habitantes.

Por otro lado, las estadísticas del INE también revelan que en La Solana existen 6.291 viviendas de las que el 16% están vacías.

#### Cuadro estadístico sobre el crecimiento demográfico del Campo de Montiel

Municipio	1981-2001	Municipio	1981-2001	Municipio	1981-2001
La Solana	+11%	Castellar Sgo.	-18%	Almedina	-27'8%
Membrilla	+1%	S. C. Cañamos	-18%	Cózar	-30%
Ruidera	-1%	Vva. Fuente	-20%	Terrinches	-30%
Ossa de Montiel	-2%	Carrizosa	-21%	Alcubillas	-32%
S.C. del Valle	-4%	Puebla Príncipe	-22%	Torre de J. Abad	-37%
V. Infantes	-8%	Villamanrique	-22%		
Torrenueva	-8%	Albaladejo	-24%		
Montiel	-10%	Fuenllana	-26%		
Alhambra	-17%	Villahermosa	-26'6%		

Fuente: INE y Elaboración propia.

Emilio Nieto, 39  
Tlf.: 926/63 15 80  
Fax: 926/63 38 56  
LA SOLANA ( C. Real)



MATERIALES DE CONSTRUCCION  
FABRICACIÓN Y VENTA DE MUEBLES

Independencia, 8  
Tlf.: 926/61 36 08  
MANZANARES (C. Real)

## DISTRIBUIDOR PORCELANOSA